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PARROQUIAL
SEGORBE ·CASTELLÓN

(Continúa en la página 2)

Ser oro, incienso y mirra para los demás
Vivir el amor, la oración y la entrega hacia los otros

5 de enero de 2025

Las noticias de la semana:

En la vigilia de la celebración de la Epifanía del Señor, también conocida como la fiesta de los Reyes Ma-
gos, somos llamados a mirar más allá de los regalos materiales que a menudo marcan esta fecha. Pero 
el verdadero sentido de esta solemnidad se encuentra en el reconocimiento del gran regalo que Dios 
nos ha hecho: su Hijo, Jesucristo, nacido en Belén para redimirnos y traernos luz en medio de nuestras 
oscuridades.

La tradición de los Magos que llevaron oro, incienso y mirra al Niño Jesús no es solo una historia entra-
ñable. Es una invitación a reflexionar sobre lo que cada uno de nosotros puede ofrecer en su vida co-
tidiana para transformar la sociedad. Estos dones, que simbolizan la realeza, la divinidad y el sacrificio, 
nos desafían a ser testimonio de amor, oración y entrega en nuestras familias, comunidades y entorno.

www.obsegorbecastellon.es

D. Casimiro preside la apertura del 
Jubileo 2025 en Segorbe y Castellón

Entrevista: Antonio Sanfélix
Delegado diocesano para el Jubileo 
2025: "En este Año Santo vivamos 
la esperanza pero, sobre todo, 
llevémosla a tantas personas
 que la han perdido"

Celebración diocesana de la
Nochebuena y la Navidad

¡COLECTA!
Primer Domingo

 de mes



(Viene de portada)
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Punto de mira

Cristo Rey, Dios y hombre

El oro de la caridad
El oro, signo de la realeza 
de Cristo, nos llama a vivir 
la caridad como una mani-
festación del amor de Dios 
entre nosotros. En nuestras 
familias y comunidades, este 
oro se traduce en gestos 
concretos de bondad: desde 
una palabra amable hasta 
el perdón sincero. Amar sin 
condiciones es ser reflejo 
del amor divino que se en-
trega generosamente. “Un 
mandamiento nuevo os doy: 
que os améis unos a otros 
como yo os he amado” (Jn 
13, 34). Este llamado a amar 
es urgente en una sociedad 
marcada por el egoísmo, la 
indiferencia y las divisiones.
La caridad nos invita a estar 
atentos a las necesidades de 
los demás, especialmente 
de quienes sufren soledad, 
pobreza o enfermedad. En 
la comunidad parroquial, ser 
oro significa ser un instru-
mento de unidad, creando 
espacios de acogida y fra-

oraciones elevan nuestras 
vidas a Dios, permitiendo 
que Él transforme nuestro 
corazón y nuestras acciones.

La mirra del sacrificio
La mirra, usada en tiempos 
antiguos para embalsamar y 
aliviar el dolor, nos habla del 
sacrificio que implica seguir 
a Cristo. Ser mirra para los 
demás es estar dispuesto a 
dar la vida por amor, como Él 
lo hizo por nosotros. “El que 
quiera seguirme, que se nie-
gue a sí mismo, tome su cruz 
y me siga” (Mt 16, 24).
En nuestras familias, este 
sacrificio puede traducirse 
en paciencia, comprensión 
y capacidad de ceder por el 
bien común. En la sociedad, 
ser mirra es comprometerse 
con la justicia, la paz y la so-
lidaridad, aun cuando cues-
te renuncias personales. El 
ejemplo de tantos santos y 
mártires nos recuerda que el 
camino del amor verdadero 
pasa por la entrega.

ternidad donde todos pue-
dan experimentar el amor de 
Dios.

El incienso de la oración
El incienso, que los Magos 
ofrecieron para honrar la 
divinidad de Cristo, nos re-
cuerda la importancia de la 
oración en nuestra vida dia-
ria. La oración es el puente 
que nos une con Dios, fuen-
te de nuestra esperanza y 
fortaleza. En un mundo ace-
lerado y lleno de distraccio-
nes, detenernos a orar es un 
acto contracultural que nos 
centra en lo esencial: nues-
tra relación con el Señor. En 
nuestras comunidades, el in-
cienso también se manifies-
ta en la participación activa 
en la Eucaristía, en la ado-
ración al Santísimo y en la 
intercesión por las necesida-
des del mundo. “Mi casa será 
llamada casa de oración” (Mt 
21, 13). Así como el incien-
so sube al cielo llevando un 
aroma agradable, nuestras 

Oro, incienso y mirra son los regalos ofreci-
dos por los Reyes Magos al Niño. El oro es 
un símbolo de la realeza de Jesús. Recono-
ce su estatus como "Rey de Reyes", una fi-
gura de gran majestad que, aunque nacido 
en un humilde portal, vino al mundo para 
reinar eternamente sobre la humanidad. 
Este metal precioso era el tributo reservado 
a los monarcas, lo que subraya la realeza 
de Jesús como Salvador. El incienso tiene 

su origen en el Antiguo Testamento, cuan-
do se quemaba como una ofrenda a Dios. 
Este gesto revela la divinidad de Jesús, al 
ser adorado con este símbolo de sacrificio y 
veneración. Y la mirra anticipa la humanidad 
de Jesús y su sacrificio futuro. Esta resina, 
utilizada en el embalsamamiento, predice la 
muerte de Jesús en la cruz, destacando su 
naturaleza humana y el propósito redentor 
de su vida. 
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“Jesús, luz y esperanza para todos”

Queridos diocesanos,
Antes de nada os deseo 
a todos lo mejor para el 
año recién comenzado. 
Sobre cada uno imploro 
la bendición de Dios con 
las palabras de la sagra-
da Escritura: “El Señor te 
bendiga y te proteja, ilu-
mine su rostro sobre ti y te 
conceda su favor; el Señor 
te muestre su rostro y te 
conceda la paz” (Nm 6, 24. 
26). Así bendecían los sa-
cerdotes al pueblo de Is-
rael al final de las grandes 
fiestas, especialmente al 
comienzo del año nuevo. 
Con esta antigua fórmu-
la deseo para todos que 
este año sea un tiempo 
de gracia de Dios, un año 
de renovación espiritual y 
de prosperidad material 
y un año en que reine la 
paz en vuestro corazón, 
en vuestras familias y en 
nuestra sociedad. Que 
las guerras den paso a 
una paz justa y duradera. 
Pido a Dios que en este 
Año Jubilar avive en cada 
uno de nosotros la espe-
ranza. Para ello hemos de 
fijar nuestra mirada en el 
Niño-Dios, que nace en 
Belén. Él es el príncipe de 
la paz, la luz que ilumina 
nuestros caminos por este 
mundo y la esperanza que 
no defrauda.
En la noche santa de Na-
vidad nace en nuestra 
carne el Hijo de Dios, el 
Mesías y Salvador, el “sol 
que nace de lo alto” (Lc 1, 
78). El Hijo de Dios viene 
a nuestro mundo para di-
sipar las tinieblas del mal 
y de la muerte. Jesús es 
“la luz verdadera, que vi-
niendo a este mundo, ilu-
mina a todo hombre” (Jn 
1, 9). Él ilumina el origen, 
la existencia y el destino 
de todo hombre y mujer. 
Somos hechura de Dios, 

creados por amor y para 
el amor de Dios sin lími-
tes. El hombre sólo es 
digno de Dios y la gloria 
de Dios es que el hombre 
viva (S. Irineo). Esta es la 
verdadera dignidad de 
toda persona, fundamen-
to de todos los derechos 
humanos. El Hijo de Dios, 
asumiendo nuestra natu-
raleza humana, da a cada 
hombre y cada mujer una 
dignidad infinita que nada 
ni nadie le puede quitar; 
Él da sentido y profundi-
dad a nuestra existencia 
terrenal; Él viene para sa-
narnos y salvarnos, para 
hacernos partícipes de la 
gloria de su inmortalidad. 
Jesús es nuestra espe-
ranza.
El seis de enero celebra-
mos la Epifanía del Señor, 
más conocida como la 
fiesta de los Reyes Magos. 
Epifanía significa ‘mani-
festación’. En la noche de 
Navidad, Jesús se mani-
festó en Belén como el 
Mesías y Salvador a los 
humildes pastores de la 
región; hoy se manifiesta 

como la luz y la esperan-
za para todos los pueblos, 
de todo tiempo y lugar. 
Los Magos, que llegan de 
Oriente a Jerusalén guia-
dos por una estrella bus-
cando al ‘rey de los judíos’ 
(cf. Mt 2, 1-2), representan 
a las primicias de los pue-
blos atraídos por la luz de 
Cristo. En Jesús, en aquel 
niño frágil y humilde, re-
conocen al Mesías espe-
rado. Estos tres hombres, 
que la tradición popular 
llama Melchor, Gaspar y 
Baltasar, representan a 
todos los hombres y mu-
jeres de buena voluntad, 
que buscan a Dios, que 
cruzan mil penalidades y, 
al final, lo encuentran. En 
cuanto divisaron la estre-
lla, se pusieron en cami-
no. No saben adónde van: 
sólo quieren encontrarlo 
siguiendo su estrella. Es la 
nostalgia de Dios, de luz, 
de esperanza, de amor y 
de vida que todo hombre 
tiene en lo profundo del 
corazón. 
Los Magos se pusieron en 
camino y encontraron al 

Mesías. Es el camino del 
hombre humilde y hones-
to que busca la felicidad, 
el sentido de la vida y la 
esperanza que no de-
frauda, porque va más 
allá de las esperanzas in-
mediatas. Este camino no 
está exento de dudas y 
de oscuridades; también 
la estrella se ocultó a los 
Magos. Pero es un camino 
que, cuando el hombre es 
sincero consigo mismo y 
se abre a Dios, llegará al 
portal de Belén y se en-
contrará con ese Dios, he-
cho carne, que lo espera, 
lo ama y le da esperanza. 
Con la manifestación de 
Jesús a todos los pueblos, 
Dios muestra su deseo y 
voluntad de iluminar, de 
salvar y dar vida a toda la 
humanidad, a todos sin 
distinción de raza y cul-
tura. La estrella, que guía 
a los Magos, habla a la 
mente y al corazón de to-
dos los hombres, también 
al hombre de hoy. ¿Quién 
no siente la necesidad de 
una ‘estrella’ que lo guíe a 
lo largo de su camino en 
la tierra para llegar a la 
plenitud y la salvación?  
Los Magos nos invitan, 
siempre y en especial en 
este Año Jubilar, a poner-
nos en camino, a salir de 
nosotros mismos, a dejar 
nuestras perezas y des-
idias, a peregrinar e ir al 
encuentro vivo y perso-
nal con Jesús, luz y vida 
para el mundo. Como los 
Magos, acerquémonos al 
portal de Belén con una 
actitud humilde. Adore-
mos y acojamos al Ni-
ño-Dios; confesemos con 
alegría nuestra fe en Cris-
to Jesús, nuestra esperan-
za. Mostremos a Cristo a 
nuestro mundo para que 
Él llegue también a quie-
nes no lo conocen y viven 
sin esperanza. 

Con mi afecto y bendición

"Mostremos a Cristo a nuestro mundo 
para que Él llegue también a quienes no 

le conocen y viven sin esperanza" 



4

Navidad en la Diócesis

8 El Belén de la parroquia San Pedro de Segorbe 
ha obtenido el primer premio del concurso de bele-
nes convocado por el Ayuntamiento en la categoría 
de Belén institucional. El concurso pretende fomentar 
esta tradición que une y crea momentos únicos entre 
familia y compañeros.

8 Festival navideño en la parroquia de Santo To-
más de Castellón. Estuvo organizado por la comu-
nidad parroquial con el objetivo de recaudar fondos 
para que los jóvenes puedan peregrinar a Roma y par-
ticipar en el Jubileo 2025. El evento ofreció alegría y 
diversión para todos los que se sumaron.

8 La Luz de la Paz de Belén en Segorbe. Fue acogi-
da en una celebración que tuvo lugar en la S.I. Cate-
dral tras haber llegado a nuestra Diócesis procedente 
de Belén con un mensaje de amor y esperanza. La co-
munidad parroquial acogió la luz como símbolo de la 
paz y la reconciliación.

8 Bendición de belenes en Jérica. Los niños del 
municipio junto al párroco de la parroquia Santa Águe-
da de Jérica, D. Pablo Durán, recorrieron las casas del 
municipio cantando villancicos y bendiciendo los be-
lenes en cada casa. Lo hicieron en los días previos a la 
celebración de la Navidad.

8 Festival navideño en la prisión de Albocásser. 
Capellanes, voluntarios y laicos de la Pastoral Peni-
tenciaria acudieron a la celebración del festival de Vi-
llancicos. La actividad contó con la participación de 
numerosos internos de los distintos módulos, quienes 
se unieron para cantar villancicos, leer poesías navi-
deñas  y compartir momentos de alegría y esperanza. 

8 Felicitación televisada de nuestro Obispo. Con 
motivo de la celebración de la Natividad del Señor, la 
8 Mediterráneo emitió, un año más, la felicitación de D. 
Casimiro. Sus palabras de esperanza llegaron a todos, 
especialmente a quienes están enfermos o, teniendo 
algún impedimiento físico no han podido participar 
presencialmente de las celebraciones eucarísticas.
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El pulso de la Diócesis

El coro de Cáritas Diocesana: un proyecto integrador y multicultural

alguna por la proceden-
cia de sus componentes, 
y cada voz es imprescin-
dible para que la armonía 
sea perfecta y la música 
suene afinada. En ese sen-
tido, un coro es como una 
metáfora del trabajo en 
común, que también se 

En noviembre de 2022 
nació el Coro de Cári-
tas Diocesana de Segor-
be-Castellón dirigido por 
el reconocido barítono 
castellonense Pedro Qui-
ralte-Simón. El coro lo in-
tegran participantes de di-
ferentes proyectos de esta 
entidad de la Iglesia, así 
como voluntarios y per-
sonal laboral de la misma. 
Desde su creación ha par-
ticipado en eventos socia-
les, religiosos, solidarios y 
culturales. Es un coro inte-
grador y multicultural que 
representa una magnífica 
iniciativa cultural y lúdica, 
pero, sobre todo, de inte-
gración y de inclusión co-
munitarias. Participar en 
el coro es una experiencia 
muy gratificante y una cla-
ra realidad de integración, 
ya que la música es un 
lenguaje universal, por lo 
que en el coro todos so-
mos iguales sin distinción 

da en la Iglesia y en la pro-
pia Cáritas. Se atribuye a 
San Agustín la frase “quien 
canta ora dos veces”, fra-
se que da importancia al 
canto, especialmente el 
religioso, convertido en 
oración doble por el texto 
y la música. La cantidad de 

obras religiosas es inmen-
sa y son ejemplo de que el 
ser humano ha visto en la 
música, especialmente la 
coral, una forma de diri-
girse a Dios, de hablar con 
Él, de alabarlo..., reforzan-
do también la pertenencia 
a una comunidad, pues 
“quien canta una alaban-
za, no sólo alaba, sino que 
lo hace con alegría”.
Tras estas reflexiones, 
sólo nos resta animar a 
quienes nos lean a incor-
porarse a nuestro coro. 
Podrán vivir una intensa y 
bella experiencia musical 
y humana. Los interesa-
dos pueden llamar al telé-
fono de Cáritas Diocesana 
964 25 55 21; acercarse a 
la Sede de Cáritas Dioce-
sana, C/ Germanías 4 de 
Castellon; o bien remitir 
un email a la siguiente di-
rección: comunicacion@
caritas-sc.org.
¡Os esperamos!.

Fallece el Rvdo. D. Luis Capilla Vicente que 
ejercició su ministerio sacerdotal en Suiza

Falleció el pasado 19 de 
diciembre, a los 79 años 
de edad, en Almenara, 
donde residía. Ingresó en 
el Seminario Conciliar de 
Segorbe, en el que per-
maneció durante cuatro 
años, para continuar con 
la formación en Tortosa. 
Conoció a los Misioneros 
Claretianos, realizó un 
año de noviciado en Bar-
bastro,  y concluyó sus 
estudios entre Salaman-
ca y Suiza. Fue ordenado 

en 1972 en Almenara, por 
D. José Mª Cases. Hasta 
el 2006 fue Misionero Ca-
pellán para emigrantes 
en el Cantón de Zurich, 
Suiza, y desde el 2006 al 
2019 Delegado Episcopal 
para la pastoral migrante 
en Zurich.
Su último destino minis-
terial lo ejerció como pá-
rroco Administrador de 
las parroquias de lengua 
alemana de Wallisellen y 
Dietlikon.

Visita Ecuménica a las Iglesias Evangélicas 
Bautistas de Castellón

En el marco de los con-
tactos que la Delegación 
para el Ecumenismo vie-
ne promoviendo el últi-
mo año con los pastores 
de las Iglesias Hermanas 
procedentes de la Refor-
ma Protestante, el dele-
gado diocesano, D. Nuno 
Vieira, ha visitado a dos 
Comunidades Evangé-
licas de la capital de la 
Plana. Primero participó 
en el culto Dominical en 
la Primera Iglesia Bau-

tista de Castellón, pre-
sidida por su Pastor, D. 
José Antonio Fernández. 
También visitó la Comu-
nidad Bautista El Buen 
Pastor, Iglesia dirigida 
por el Pastor Salvador 
Marco y disfrutó de una  
representación musical 
de la Historia de la Sal-
vación, interpretada por 
un grupo de cantores. La 
visita concluyó con la ce-
lebración de la Cena del 
Señor.
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Las noticias de la semana

D. Casimiro preside la Eucaristía de Nochebuena en Segorbe y la de Navidad en Castellón

La S.I. Catedral de Se-
gorbe acogió, como es 
tradicional, la solemne 
Misa de Nochebuena, 
presidida por el Obispo 
D. Casimiro López Lloren-
te. En su homilía, el Obis-
po destacó la profunda 
dimensión espiritual de 
la Navidad, subrayando 
que esta festividad es, 
ante todo, un misterio de 
luz, vida y amor. También 
recordó que el Niño que 
nace en Belén no es fru-

to de un mito ni de una 
creación humana, sino un 
acontecimiento histórico 
que tuvo lugar en un mo-
mento y lugar concretos. 
Es el mismo Dios, dijo 
D. Casimiro, "quien, por 
amor, entra en la historia 
humana para traer espe-
ranza, paz y redención".
En la fiesta de la Nativi-
dad del Señor, el Obispo 
presidió la Solemne Eu-
caristía en la Concatedral 
de Santa María, en Cas-

La Diócesis de Segorbe-Castellón celebra la apertura del Jubileo de la Esperanza

La Diócesis de Segor-
be-Castellón dio inicio al 
Jubileo de la Esperanza 
el domingo, 29 de diciem-
bre, día en que la Iglesia 
celebraba la fiesta de La 
Sagrada Familia, con dos 
solemnes Eucaristías que 
estuvieron presididas por 
el Obispo, Mons. Casimi-
ro López Llorente. Este 
acontecimiento marca 
el inicio de un tiempo 
de gracia, reconciliación 
y renovación espiritual 
que se extenderá has-

ta el 28 de diciembre de 
2025, en sintonía con el 
Jubileo Ordinario convo-
cado por el Papa Fran-
cisco. Durante la homilía, 
el Obispo destacó el pro-
fundo significado de este 
Año Santo, invitando a 
los fieles a un encuentro 
vivo y personal con Cris-
to, fuente de salvación, 
perdón y esperanza. Este 
año se contempla como 
un tiempo especial, dijo 
D. Casimiro, destinado a 
revitalizar la esperanza 

tellón. D. Casimiro centró 
su mensaje en el misterio 
central de la Navidad: el 
nacimiento de Jesús, el 
Hijo de Dios, quien, al ha-
cerse hombre, abre a la 
humanidad las puertas 
de la filiación divina, re-
cordando que este acon-
tecimiento es fuente de 
esperanza para todos, 
incluso en las adversida-
des más difíciles. D. Ca-
simiro invitó a los fieles a 
redescubrir el significa-

do profundo de la Navi-
dad, acudiendo simbó-
licamente al pesebre de 
Belén como hicieron los 
pastores. Subrayó que la 
Navidad es una ocasión 
para renovar la fe y re-
flexionar sobre la impor-
tancia de trabajar por un 
mundo más justo y soli-
dario y la necesidad de 
construir relaciones de 
amor, justicia y verdad, 
pilares fundamentales 
para una paz duradera.

de los cristianos y forta-
lecer su compromiso con 
el mensaje del Evange-
lio. Exhortó a los fieles 
a adoptar tres actitudes 
fundamentales durante 
el Jubileo: contemplar a 
Cristo, confesar su espe-
ranza y actuar con amor, 
y recordó la importancia 
de la contemplación, es-
pecialmente durante el 
tiempo de Navidad, como 
una oportunidad para re-
novar la fe al contemplar 
al Niño Dios en Belén. 

Coincidiendo con la Fies-
ta de la Sagrada Familia, 
enfatizó que la familia, 
según el plan de Dios, es 
un icono del amor eter-
no. También subrayó que 
la dignidad de todo ser 
humano se proclama en 
Navidad, recordando que 
Dios se hace hombre en 
Jesús para redimir y dig-
nificar a la humanidad. 
Concluyó su homilía re-
cordando a la Virgen Ma-
ría como modelo de fe y 
esperanza.
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La entrevista

1.- ¿Qué valor tiene este jubileo del 25 para los fieles? 
El jubileo es un año de gracia, un año donde la Iglesia 
se dispone a vivir toda clase de gracia y bendición que 
Dios derrama sobre todos nosotros. Y lo entendemos fá-
cilmente a través de las palabras que Jesús pronuncia 
en la sinagoga de Nazaret y que leemos en el pasaje de 
Lucas, cuando toma el libro y lee aquellas palabras: el 
espíritu del Señor está sobre mí, me ha enviado a pro-
clamar la buena noticia a los pobres, a proclamar a los 
cautivos la libertad, a los ciegos la vista, a proclamar el 
año de gracia del Señor. Cuando terminó, dijo Jesús, hoy 
se cumple esto que acabáis de escuchar. La Iglesia vive 
continuamente en ese júbilo, pero de manera especial 
convoca jubileos, como es en este caso el Jubileo or-
dinario del 2025, para vivir de manera, podríamos decir, 
más concreta, todas las gracias que se derraman en es-
tos años jubilares.

2.- ¿Cuál es el valor catequético del lema peregrinos 
de esperanza?
En primer lugar, nos pone en contexto de una de las 
dimensiones del propio jubileo como es peregrinar, en 
este caso de manera especial a Roma, pero también a 
las demás iglesias o templos jubilares que por todas las 
diócesis del mundo se han decretado por los obispos. 
Ponernos en camino también es algo que forma parte 
de nuestra vida, porque como dice el apóstol, nuestra 
vida es una peregrinación. Somos peregrinos en tierra 
extraña, en tierra extranjera y nos dirigimos a nuestra 
verdadera patria que es el cielo, esa es la primera di-
mensión de este lema. Y después nos habla de pere-
grinos de esperanza. El Papa en la Bula de Convocato-
ria del Jubileo comienza con el texto del apóstol, Spes 
non confundit, la esperanza no defrauda. Y ante tantos 
signos de desesperanza en los que vivimos en nuestro 
mundo, el Papa ha pedido que de manera especial los 
cristianos, a través de este año jubilar, vivamos la espe-
ranza pero, sobre todo, que llevemos la esperanza a tan-
tas personas que la han perdido. 

3.- ¿Cómo podemos aplicar las enseñanzas del jubileo 
a nuestra vida cotidiana como cristianos?
En primer lugar haciendo lo propio del jubileo, que es 
peregrinando para robustecer nuestra esperanza y ver 
claro que la meta a la que nos dirigimos es Cristo. Por 
tanto, peregrinemos a los templos jubilares que se han 
decretado, (Catedral de Segorbe, Concatedral en Cas-

tellón, la Basílica de la Virgen del Lledó, y el Centro San 
Pascual-El Pati en Vila-real). Vayamos hasta allí y tenga-
mos tiempos para la oración, para la lectura de la Pa-
labra de Dios, para la celebración de la penitencia y la 
comunión. Y desde ese encuentro fuerte con Cristo lle-
vémoslo después a la vida, practiquemos como nos pide 
el Papa, especialmente la misericordia. El fruto de ese 
encuentro con Cristo, será para nosotros sembrar espe-
ranza. 

4.- El Jubileo conlleva la indulgencia, ¿cuál es su ver-
dadero significado y cómo podemos obtenerla?
La indulgencia es una gracia especial que nos viene del 
Señor. ¿Y qué es la indulgencia? Es esa remisión total, 
anterior, de esa pena temporal que producen en noso-
tros los pecados. No es el perdón de los pecados, el 
perdón de los pecados nos viene dado por la confesión 
sacramental. Pero después queda esa pena que produ-
cen esos pecados en nuestra vida y con la indulgencia 
recibimos esa total remisión por parte de Dios. Por tanto, 
la indulgencia se convierte en un momento especial en 
el que, podríamos decir, vivimos en plenitud la miseri-
cordia, el abrazo del Padre que nos ama y nos redime 
totalmente de cualquier pena temporal que pudiéramos 
tener a consecuencia de nuestros pecados y de la debi-
lidad de nuestra condición humana en sentirse abraza-
do, amado totalmente por Dios.

5.- ¿Cómo va a motivar la Iglesia de Segorbe-Castellón 
este año a los fieles para participar en el Jubileo?
Llevamos ya todo un año de preparación, que ha sido el 
año de la oración, tal como pidió el Papa, se han ofreci-
do materiales a todas las parroquias y comunidades para 
poder trabajarlos y para poder acompañar este camino 
de oración. Después ha habido una preparación más in-
mediata a través de los sacerdotes, de los distintos de-
legados y también con los responsables de los templos 
jubilares para disponer todo para las celebraciones de 
apertura y las celebraciones que habrá a lo largo del año. 
Se ha enviado también a todas las parroquias la guía del 
peregrino, la oración del jubileo, los carteles, y finalmen-
te el Decreto del Obispo con las disposiciones para este 
año, convocando a todo el Pueblo de Dios que camina 
en esta Diócesis de Segorbe-Castellón a vivir intensa-
mente y con alegría este gran gozo del Jubileo ordinario 
del año 2025.

"En este Jubileo vivamos la 
esperanza pero, sobre todo, 

llevémosla a tantas personas
que la han perdido"

D. Antonio Sanfélix, Delegado Diocesano para el Jubileo 2025

El Año Jubilar que acabamos de inaugurar en nuestra 
Diócesis a iniciativa del Papa Francisco se presenta 
como una oportunidad para reavivar nuestra esperan-
za cristiana fundada sobre todo en el amor de Dios y a 
vivir este jubileo pues como creyentes, depositando toda 
nuestra confianza en Dios. De la mano de D. Antonio 
Sanfélix profundizamos en la dimensión histórica y espi-
ritual de este Año Santo.
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PRIMERA LECTURA
Eclesiástico 24, 1-2. 8-12

La sabiduría hace su propia 
alabanza, encuentra su ho-
nor en Dios y se gloría en 
medio de su pueblo. En la 
asamblea del Altísimo abre 
su boca y se gloría ante el 
Poderoso. «El Creador del 
universo me dio una orden, 
el que me había creado es-
tableció mi morada y me 
dijo: "Pon tu tienda en Jacob,
y fija tu heredad en Israel".
Desde el principio, antes de 
los siglos, me creó, y nunca 
jamás dejaré de existir. Ejer-
cí mi ministerio en la Tienda 
santa delante de Él, y así 
me establecí en Sion. En 
la ciudad amada encontré 
descanso, y en Jerusalén 
reside mi poder. Arraigué 
en un pueblo glorioso, en la 
porción del Señor, en su he-
redad».

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 147

R/. El Verbo se hizo carne y 
habitó entre nosotros.

Glorifica al Señor, Jerusalén,
alaba a tu Dios, Sion. Que ha 
reforzado los cerrojos de tus 
puertas, y ha bendecido a 
tus hijos dentro de ti. R.

Ha puesto paz en tus fron-
teras, te sacia con flor de 
harina. Él envía su mensaje 
a la tierra, y su palabra corre 
veloz. R.

Anuncia su palabra a Jacob, 
sus decretos y mandatos a 
Israel; con ninguna nación 
obró así, ni les dio a conocer 
sus mandatos. R.

SEGUNDA LECTURA
Efesios 1, 3-6. 15-18

Bendito sea Dios, Padre de 
nuestro Señor Jesucristo, 
que nos ha bendecido en 
Cristo con toda clase de 
bendiciones espirituales en 

«El Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros»
Domingo II de Navidad
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los cielos. Él nos eligió en 
Cristo antes de la fundación 
del mundo para que fuése-
mos santos e intachables 
ante él por el amor. Él nos 
ha destinado por medio de 
Jesucristo, según el bene-
plácito de su voluntad, a ser 
sus hijos, para alabanza de 
la gloria de su gracia, que 
tan generosamente nos ha 
concedido en el Amado.
Por eso, habiendo oído ha-
blar de vuestra fe en Cristo 
y de vuestro amor a todos 
los santos, no ceso de dar 
gracias por vosotros, recor-
dándoos en mi oraciones, a 
fin de que el Dios de nuestro 
Señor Jesucristo, el Padre 
de la gloria, os dé espíritu de 
sabiduría y revelación para 
conocerlo, e ilumine los ojos 
de vuestro corazón, para 
que comprendáis cuál es la 
esperanza a la que os llama, 
cuál la riqueza de gloria que 
da en herencia a los santos.

EVANGELIO
Juan 1, 1-18

En el principio existía el Ver-
bo, y el Verbo estaba junto a 
Dios, y el Verbo era Dios. Él 
estaba en el principio junto a 
Dios. Por medio de Él se hizo 
todo, y sin Él no se hizo nada 
de cuanto se ha hecho.
En Él estaba la vida, y la vida 
era la luz de los hombres. Y 
la luz brilla en la tiniebla, y 

El Papa
de cerca

Papa Francisco

la tiniebla no lo recibió. Sur-
gió un hombre enviado por 
Dios, que se llamaba Juan: 
este venía como testigo, 
para dar testimonio de la luz, 
para que todos creyeran por 
medio de él. No era él la luz, 
sino el que daba testimonio 
de la luz. El Verbo era la luz 
verdadera, que alumbra a 
todo hombre, viniendo al 
mundo. En el mundo estaba; 
el mundo se hizo por medio 
de él, y el mundo no lo co-
noció. Vino a su casa, y los 
suyos no lo recibieron.
Pero a cuantos lo recibieron, 
les dio poder de ser hijos de 
Dios, a los que creen en su 
nombre. Estos no han naci-
do de sangre, ni de deseo 
de carne, ni de deseo de va-
rón, sino que han nacido de 
Dios.
Y el Verbo se hizo carne y 
habitó entre nosotros, y he-
mos contemplado su gloria: 
gloria como del Unigénito 
del Padre, lleno de gracia y 
de verdad.
Juan da testimonio de él y 
grita diciendo: «Este es de 
quien dije: El que viene de-
trás de mí se ha puesto de-
lante de mí, porque existía 
antes que yo». Pues de su 
plenitud todos hemos reci-
bido, gracia tras gracia.
Porque la ley se dio por me-
dio de Moisés, la gracia y la 
verdad nos han llegado por 
medio de Jesucristo.

Queridos hermanos y 
hermanas, a menudo nos 
mantenemos a distancia 
de Dios porque pensamos 
que no somos dignos de 
Él por otros motivos. Y es 
verdad. Pero la Navidad 
nos invita a ver las cosas 
desde su punto de vista. 
Dios desea encarnarse. 
Si tu corazón te parece 
demasiado contaminado 
por el mal, te parece des-
ordenado, por favor no te 
cierres, no tengas miedo. 
Él viene. Piensa en el esta-
blo de Belén. Jesús nació 
allí, en esa pobreza, para 
decirte que ciertamente 
no teme visitar tu corazón, 
habitar en una vida desa-
liñada. Ésta es la palabra: 
habitar. Habitar es el verbo 
que utiliza hoy el Evan-
gelio para significar esta 
realidad: expresa un com-
partir total, una gran intimi-
dad. Y esto es lo que Dios 
quiere: quiere habitar con 
nosotros, quiere habitar en 
nosotros, no permanecer 
lejos. la Navidad nos invita 
a ver las cosas desde su 
punto de vista. Dios desea 
encarnarse. Si tu corazón 
te parece demasiado con-
taminado por el mal, te pa-
rece desordenado, por fa-
vor no te cierres, no tengas 
miedo. Él viene. Piensa en 
el establo de Belén. Jesús 
nació allí, en esa pobreza, 
para decirte que cierta-
mente no teme visitar tu 
corazón, habitar en una 
vida desaliñada. Ésta es la 
palabra: habitar. Habitar es 
el verbo que utiliza hoy el 
Evangelio para significar 
esta realidad: expresa un 
compartir total, una gran 
intimidad. Y esto es lo que 
Dios quiere: quiere habitar 
con nosotros, quiere habi-
tar en nosotros, no perma-
necer lejos.

Ángelus
02-01-22

Dios quiere habitar
con nosotros


